
أع��رب عدد من النواب عن رفضهم لأي 
م��ش��روع حكومي يم��س حقوق أو أج��ور 
المواطنين العاملين في القطاع الخ��اص، 
م��س��ت��غ��رب��ين م���ا ت��ض��م��ن��ه ب��ي��ان مجلس 
ال��وزراء بشأن التعديل على قانون العمل 
الأهلي.وقال النائب الدكتور عبدالكريم 
ال��ك��ن��دري، أي تعديل تشريعي سيقدم 
س��واء م��ن الحكومة أو م��ن ال��ن��واب يمس 
بحقوق أو أج��ور أو عقود عمل المواطنين 
بالقطاع الخاص، يجب أن يواجه بالرفض 
والتصدي من النواب، فهذه الفئة تحتاج 
لضمانات وحماية أس��اس��اً، لا للتضييق 
والمح���ارب���ة، فيكفيهم بأنهم يعمل��ون 
بقط���اع غي���ر مستق���ر. ومن جهته، رفض 
النائب يوسف الفضالة، أي مساس بأجور 
الكويتيين العاملين بالقطاع الخاص، وأي 
تعديل على قانون العمل الأهلي، يجب أن 

يكون لصالح العمالة الوطنية لا عليها.
وإل��ى ذل��ك أك��د النائب صالح عاشور، 
رفض أي تعديل ينتقص من حقوق العاملين 
ف��ي ال��ق��ط��اع الخ����اص، وع��ل��ى الحكومة 
حمايتهم ويجب سماع وجهة نظرهم، ومن 

يمثلهم من نقابات ومجموعات قبل صدور 
أي قانون يتعلق بهم وبحقوقهم.

وش��دّد النائب عبدالوهاب البابطين، 
على رفض المساس برواتب المواطنين في 
القطاع الخ��اص والانتقاص من حقوقهم، 
داعياً النواب إلى الانتصار إلى منتسبي 

هذا القطاع الحيوي من الكويتيين، ورفض 
الم��ش��روع، خ��ص��وص��اً بعد ب��ي��ان مجلس 
ال��وزراء بشأن التعديل على قانون العمل 
الأهلي. وب��دوره، قال النائب أحمد الفضل 
»أنا تقدمت بتعديل عن حالات التعثر المالي 
للشركات، ويصبح لا خيار لها غير تسريح 

موظفيها، بسبب عجز في السيولة، هؤلاء 
من حاولنا أن نجد لهم حلا بالمحافظة على 
استقرار العامل، وب��ق��اء المؤسسة، وله 

خطوات ومعمول به في دول العالم«.
واضاف الفضل أن »التخفيض لا يتم إلا 
بموافقة الطرفين وبوجود جهة محكمة، 
وب��ام��ك��ان الم��وظ��ف ف��ي ال��ق��ط��اع الخ��اص 
الرفض، وأن يحصل على نهاية خدمته«، 
موضحا أن »التخفيض يكون 30 في المئة«.

وق��ال النائب الدكتور حمود الخضير، 
ان��ه ليس م��ع التعديل ونصح الحكومة 
بألا تتقدم به لمجلس الأم��ة، لانه سيقابل 
بالرفض، مؤكداً ان حقوق العمال يجب ان 
لا تنتقص ولا تمس، في ظل هذه الازمة، بل 
الحفاظ على مكتسبات العاملين واجورهم 

والرواتب ورفع سقفها. 
وقال »في ظل الازمة يجب الا يكون هناك 
قوانين لخفض الاج��ور او الانتقاص من 

حقوق العمال«.
وأضاف ان القانون سيواجه بالرفض 
جملة وتفصيلا واطلب من زملائي النواب، 

ان يرفضوه لعدم احقيته في هذا الوقت.

Thursday 7th May 2020 - 13 th yearalwasat.com.kwالخميس 14 رمضان 1441 ه�/7 مايو  2020 - السنة  الثالثة عشرة4

ريا�ض عواد 

ق��ال رئيس مجلس الأم��ة م��رزوق علي الغانم ان 
الحكومة مستمرة في قانون الدين العام وف��ق ما 
ابلغه به وزي��ر المالية ب��راك الشيتان، موضحا انه 
وفق الإجراءات اللائحية والدستورية فقد تم تحويله 
إلى اللجنة المالية بغض النظر عن رأي��ه الشخصي 

بالقانون.
وق��ال الغانم في تصريح صحفي بمجلس الأمة 
امس » قانون الدين العام كما ذكرت في أول تصريح 
أنه عندما قدم من الحكومة أعطينا مهلة لسحبه قبل 

تحويله إلى اللجنة والحكومة لم تسحبه«.
وأض����اف ال��غ��انم » وف���ق الإج�����راءات اللائحية 
والدستورية تم تحويله إلى اللجنة المالية »، لافتا 
الى ان وزير المالية ابلغه أمس بان الحكومة مستمرة 
في هذا القانون وأنها على استعداد للأخذ بملاحظات 

النواب عند مناقشته باللجنة.
واوض��ح الغانم » وف��ق الإج���راءات اللائحية تم 
تحويل القانون إلى اللجنة المالية لأنه لم يصل طلب 
سحب للقانون من الحكومة«، مبينا ان الموضوع الآن 

عند اللجنة المالية وبعد ذلك سيكون عند المجلس.

وذكر الغانم« أتبعت الإج��راءات اللائحية بغض 
النظر ع��ن رأي���ي الشخصي ال���ذي ع��ب��رت عنه في 
تصريحات سابقة، هذا فقط للإجابة على الكثير من 

أسئلتكم بخصوص قانون الدين العام أين وصل«.

مرزوق الغانم 

الغانم: قانون الدين العام
 إلى اللجنة المالية 

طالب النائب عسكر العنزي وزير التربية ووكيل 
التعليم العالي إع��ادة النظر بالقرار الجديد بشأن 
تقليص عدد الوحدات المسموح دراستها )أون لاين( 
في الفصل الصيفي للطلبة المبتعثين في أمريكا ) العام 
الدراسي  م خلال أزمة كورونا( واعادته كما كان في 

السابق حتى لايقع الضرر عليهم.
وق��ال العنزي ف��ي تصريح صحفي إن ع��ددا من 
طلبتنا نقلوا إلينا تأثير تقليص عدد الوحدات على 
خطتهم الدراسية خصوصا الطلبة الذين وضعوا 
خطة التخرج وأي تأخير سيحول دون تنفيذ الخطة 

المرسومة من قبل الطلبة.
وأك���د أن ع���ددا م��ن الطلبة ستتضرر مسيرتهم 
التعليمية ويتأخر تخرجهم نتيجة القرار الذي صدر 
من وزارة التعليم العالي وينص على تقليص عدد 
الم��واد المسموح للطالب دراستها في الفصل الصيفي 

والتي ستكون جميعها بنظام )أون لاين( بسبب

أزمة كورونا ، حيث كان مسموحا للطالب قبل هذا 
القرار دراسة )وحدة - ست مواد( في الفصل الصيفي.

واعتبر أن، هذا التقليص الجديد المشروط بعدد 
معين من ال��وح��دات لا يخدم جميع الطلبة وينافي 
العدالة، فكل طالب له متطلبات دراسية خاصة به 
يحتاجها للتخرج ، وقد وضع كثير من الطلبة خطته 
على دراسة )وحدة - ست مواد( ليتمكن من التخرج 
دون تأخير وهو الأمر المسموح به من التعليم العالي 

والجامعات في أميركا.
ورأى أن قرار تقليص عدد الوحدات كان قرارا صادما 
للطلبة خصوصا أن ه��ؤلاء الطلبة تمسكوا بالبقاء 
في أميركا رغم ظروف أزمة كورونا الصعبة صحيا 
واقتصاديا واجتماعيا ونفسيا وذلك من أجل مستقبلهم 
ال��دراس��ي ، لافتآ إل��ى أن الجامعات لم تمنع دراس��ة 
)وحدة - ست مواد( أون لاين في الفصل الصيفي في 

الظروف الحالية بخلاف قرار وزارة التعليم العالي

عسكر يطالب بإعادة النظر في تقليص 
عدد الساعات الدراسية »أونلاين« لطلبة أميركا

الخاص القطاع  عاملي  وعقود  بأجور  للمساس  رافض  نيابي  تفاعل 

صالح عاشور

المطيري يسأل الفاضل عن التعتيم 
على مصابي كورونا في نفط الكويت

تقدم النائب ماجد المطيري بسؤال برلماني إلى وزير النفط 
وزي��ر الكهرباء والم��اء الدكتور خالد الفاضل، يستفسر فيه 
عن صحة تأخر شركة »نفط الكويت« في وض��ع وتطبيق 
الإج��راءات الاحترازية بخصوص فيروس كورونا، بسبب 
وجود رئيس فريق عمل الطب الوقائي في الحجر المنزلي، ما 

أدى إلى عدم التحرك الميداني إلى أن أنقضت مدة الحجر. 
وتساءل المطيري عن وجود أوامر من رئيس »نفط الكويت« 
بعدم الإفصاح عن الح��الات إلا بالشكل الضيق، والتعتيم 
لكي لا تصل الأخبار للعاملين خوفاً من خلق ارتباك في مكان 
العمل، وحول أوام��ر من الرئيس التنفيذي بإحالة الموظفين 

الذين يصابون بهذا الفيروس إلى التحقيق. 
واستغرب المطيري الإع���لان عبر حساب الشركة على 
موقع الانستغرام، عن حدثين مختلفين ولكن بالصور نفسها 
لفريق الطب الوقائي، متسائلا »هل تمت محاسبة من قام بهذا 

الفعل؟«. ماجد المطيري 

عسكر العنزي 
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